



ESTUDIO DE LAS PRICIPALES DOCTRINAS DE LA BIBLIA

POR: HERNAN FELIPE CURREA

“Así que, hermanos, estad firmes, y retened la doctrina que habéis aprendido, sea por palabra, o por carta nuestra.”

2 Tesalonicenses 2:15

LECCION 1

LAS SAGRADAS ESCRITURA

“Los cielos cuentan la gloria de Dios, Y el firmamento anuncia la obra de sus manos”. Salmos 19:1

Los cielos y la tierra son el gran libro donde se cuenta la grandeza de la gloria de Dios. En cada una de sus páginas esta impresa la verdad del Dios eterno. La expansión del universo está llena de obras que muestran la habilidad suprema de las manos creadoras del Señor. Los cielos manifiestan su sabiduría, su poder, su bondad; y así no hay una criatura, por pequeña que sea, que no pueda admirar al Creador de todo. Dios ha impreso destellos de su Gloria en todas las obras de sus manos, de modo que a cualquier lugar donde fijemos nuestra mirada en esta creación, no queda ninguna parte, por pequeña que sea, en la que no se vea lucir su eterno poder y deidad. Entonces al contemplar esta hermosa creación, ella nos da testimonio tan claro que existe un Dios poderoso, eterno y verdadero, que no podremos, aunque seamos muy rudos e ignorantes, ignorarlo.

De esta manera todos los seres humanos que vivieron, que viven y que vivirán, no tienen excusa delante de Dios por no conocerlo y honrarlo. Ya que la luz de la naturaleza, todo este concierto de orden, disposiciones, y elegancia, nos revela la sabiduría, el poder, y la bondad de Dios.

Pero la triste historia de la humanidad es que la creación no fue, y es, suficiente para que todos, al unisonó, pudiéramos conocer al Señor creador de los cielos y la tierra. Ahora, no es que haya ninguna deficiencia en la creación para que ella no pueda darnos a conocer de una forma real y verdadera al Señor todo poderos, sino que la deficiencia y debilidad esta en el corazón de cada ser humano, que por su pecado, sus ojos ha oscurecido, y la luz de la verdad de Dios

que ilumina desde la creación del universo no puede penetrar su alma y mostrarle la verdad.

Entre todas las criaturas de Dios, solo el hombre fue formado a la imagen y semejanza de Dios. Solo él puede conocer y comprender la grandeza de Dios. Solo él puede internarse en los profundos mares del conocimiento del Creador. Él mismo era, y es, un espejo del poder de Dios. Por donde los hombres se muevan quedaran presos de la verdad de que Dios es real y verdadero, y no hay otro como el Dios creador del cielo y de la tierra.

Miremos por un momento Romanos 1: 19-21

“¹⁹ porque lo que de Dios se conoce les es manifiesto, pues Dios se lo manifestó.

²⁰ Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa.

²¹ Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue entenebrecido.”

De acuerdo al versículo 19, ¿Podemos afirmar que el hombre puede conocer,

No todo, pero si una gran parte de Dios? Si _____ o No _____

¿Quien, según el versículo 19, le manifestó ese conocimiento al hombre?

Según el versículo 20, ¿Cómo se le manifestó al hombre la existencia de Dios?

¿Los hombres tienen un conocimiento claro de Dios por medio de la Creación? Si _____ o No _____

¿El hombre tendrá alguna excusa en el día final por no conocer a Dios?

Si _____ o No _____

¿ P o r q u é ?

En el versículo 21, ¿Cuáles son los dos grandes pecados de los hombres?

¿Qué le aconteció al razonamiento y al corazón del hombre?

El hombre, al envanecerse en sus en sus razonamientos y su necio corazón llenarse de tinieblas, abandonaron la verdad de Dios que se reflejaba desde la creación del universo. De este modo se entregaron a la vanidad de sus sentidos, y envueltos en tinieblas, no pudieron concebir cosa alguna pura y recta, sino que se precipitaron en errores y falsedades. Esta revelación general de Dios a través de la creación no es suficiente para que el hombre conozca al Dios

verdadero. No es que haya ninguna deficiencia, o algún defecto en la revelación natural o general, sino que por causa del pecado del hombre, él no puede, por medio de esta revelación, conocer verdaderamente a Dios.

Entonces, es necesario que la revelación de Dios sea especial por medio de un registro autentico, donde su voluntad sea tenida impresa a lo largo del tiempo. Este registro se hace necesario al considerar cuán frágil es el entendimiento humano, y cuán inclinado a olvidarse de Dios, y cuán propenso a caer en toda clase de errores, y cuánto es su apetito y deseo de inventar a cada paso nuevas y nunca oídas religiones. Se podrá ver muy bien por aquí, cuán necesario ha sido que Dios tuviera sus registros auténticos en los que se conserve su verdad, a fin de que no se pierda por olvido, o se desvaneciere por error y descuido, o se corrompiera por el atrevimiento de los hombres.

Solo la Escritura es perfecta para enseñarnos acerca de Dios, y darnos testimonio real de su grandeza. Miremos por un momento el Salmo 19

“Los cielos cuentan la gloria de Dios, Y el firmamento anuncia la obra de sus manos.

² Un día emite palabra a otro día, Y una noche a otra noche declara sabiduría.

³ No hay lenguaje, ni palabras, Ni es oída su voz.

⁴ Por toda la tierra salió su voz, Y hasta el extremo del mundo sus palabras. En ellos puso tabernáculo para el sol;

⁵ Y éste, como esposo que sale de su tálamo, Se alegra cual gigante para correr el camino.

⁶ De un extremo de los cielos es su salida, Y su curso hasta el término de ellos; Y nada hay que se esconda de su calor.

⁷ La ley de Jehová es perfecta, que convierte el alma; El testimonio de Jehová es fiel, que hace sabio al sencillo.

⁸ Los mandamientos de Jehová son rectos, que alegran el corazón; El precepto de Jehová es puro, que alumbra los ojos.

⁹ El temor de Jehová es limpio, que permanece para siempre; Los juicios de Jehová son verdad, todos justos.

¹⁰ Deseables son más que el oro, y más que mucho oro afinado; Y dulces más que miel, y que la que destila del panal.

¹¹ Tu siervo es además amonestado con ellos; En guardarlos hay grande galardón.

¹² ¿Quién podrá entender sus propios errores? Líbrame de los que me son ocultos.

¹³ Preserva también a tu siervo de las soberbias; Que no se enseñoreen de mí; Entonces seré íntegro, y estaré limpio de gran rebelión.

¹⁴ Sean gratos los dichos de mi boca y la meditación de mi corazón delante de ti, Oh Jehová, roca mía, y redentor mío.”

¿Que nos está comunicando el rey David en los versículos 1 al 6?

¿Qué nos está comunicando el rey David en los versículos 7 al 14?

¿Cómo se llaman esas dos revelaciones?

¿Podremos decir que el rey David hace un contraste con la revelación que la creación nos da de Dios (revelación natural o general), y con la revelación que las Escrituras nos dan de Dios (revelación especial)?

Si_____ o No_____

¿Cuál de las dos revelaciones es la que convierte al alma?

¿Es la revelación natural o general suficiente para revelarnos quien es Dios?

Si_____ o No_____